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Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung der 
Hochschulvertretung der 

Paracelsus Medizinischen Privatuniversität 
SJ 2020/21 

Ort: Zoom-Konferenz 
Datum: 18. September 2020 

Beginn: 17:00 



Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung der Hochschulvertretung 
an der Paracelsus Medizinischen Privatuniversität - SJ 2020/21

1) Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit 
der Mitglieder sowie der Beschlussfähigkeit 

Sitzung eröffnet um 17:02 Uhr. 
 
Anwesend: Bestler Victor, Bürger Felix, Galal Karim, Haag Nina, Rezai Arwin, Schäbinger Max, 
Stock Mathias, Stuchtey Fidelis, Stümpflen Marlene, Vetter Maximilian 
Entschuldigt/Abwesend: - 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Marlene Stümpflen führt das Protokoll. 

2) Antrag zur über Abhaltung der Sitzung als reines Online-Meeting (via Zoom) 
Marlene Stümpflen stellt fest, dass alle Mandatare vorab über die rein online-verankerte Natur 
dieser Sitzung informiert wurden und dieser zustimmten. Sie stellt den Antrag die Sitzung nun 
auch wie geplant via Zoom durchzuführen. 
 
Antrag wird einstimmig angenommen. 

3) Verlesung und Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 

4) Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung (24.08.2020) 
Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 

5) Berichte der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreterinnen 
Vorsitzende: Marlene Stümpflen 
- Promotionsfeier Salzburg: Aufgrund der neuen Regierungsauflagen im Rahmen der 

COVID-19-Pandemie findet nun nur eine kleine, jahrgangsinterne Veranstaltung statt. Die 
akademische Feier im Hangar 7 ist unter strengen Hygieneauflagen ausgerichtet und die 
abendliche studentische Feier wird voraussichtlich nur von ca. der Hälfte des promovierenden 
Jahrgangs (ca. 25 pax) wahrgenommen werden - auch hier gelten die nötigen 
Sicherheitsvorkehrungen. Eine große, öffentliche Feier wird für alle Studiengänge geplant, 
sobald die Gefahr durch COVID-19 gebannt ist. 

- Emeritierung Prof. Resch: Bilder-Collage als Abschiedsgeschenk, welches dankenswerter 
Weise von Fidelis Stuchtey organisiert wurde, wird übergeben sobald Prof. Resch wieder an 
die Universität kommt. Die Feier im Hangar 7 war sehr schön und die Studierenden wurden 
durch den HV Vorsitz vertreten - die zunächst größere Delegation an Studierenden wurde 
leider aufgrund der COVID-Auflagen stark reduziert. 

- Entwicklungsgruppe Curriculum Humanmedizin BA/MA: Aktuell ist die Modulgestaltung und 
die Beschreibung der Lehrinhalte Ziel der Entwicklungsgruppe. Diese werden unter 
besonderem Augenmerk auf die Inhalte von USMLE Step 1 verfasst. 

 
1. Stellvertretender Vorsitzender: Arwin Rezai  
-  Zuletzt wurden mehrere Vorstellungen der HV bei neuen Jahrgängen abgehalten. 
- Corona- Sozialfonds: Auswertung der Anträge läuft und wird demnächst abgeschlossen. 
- USMLE-Bestehensgrenze: Kurzzeitige Aufregung in einzelnen Jahrgängen, da Gerüchte 

kursierten, wonach der benötigte (uniinterne) Passing Score an den offiziellen Score von 
ECFMG angepasst werden sollte. Dies hat sich als Fehlinformation herausgestellt. Der Score 
bleibt vorerst weiterhin bei 184. 
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- Anstehende Termine, bei denen die ÖH vertreten sein wird: Abschiedsfeier Dr. Nake (Kanzler 
der PMU), Abschlussseminar 5. Jahrgang Humanmedizin, Vorstellungsveranstaltungen der 
ÖH bei weiteren Jahrgängen/Studiengängen 

2. Stellvertretende Vorsitzende: Nina Haag 
- Erstie-Wochen: Diese sind in NBG problemlos abgelaufen und haben guten Anklang 

gefunden. 
- Erster Corona-Fall eines Studierenden in NBG: Es gab Probleme mit dem Protokoll der 

Universität und der Teilnahme des Betroffenen bei einer extracurricularen Veranstaltung an der 
Universität. Der betroffene Jahrgang ist nun komplett in der Online-Lehre und die exponierte 
Hälfte des Jahrgangs ist zusätzlich in Quarantäne. 

- Promotionsfeier Nürnberg: Diese hat heute stattgefunden und war erfolgreich. Diese fand 
unter freiem Himmel im Stadium statt und es wurden keine externen Gäste zugelassen. Auch 
von studentischer Seite wurde keine private, jahrgangsinterne Feier organisiert. 

6) Berichte der Referenten 
Wirtschaftsreferent Max Schäbinger: 
-  Die Wirtschaftsprüfung und der Jahresabschluss sind fertig. Letzterer soll in Folge noch 
   besprochen werden. 
- Beginners Week in Salzburg: Die Veranstaltungsreihe wird auf später im Studienjahr 

verschoben - diese soll nachgeholt werden, sobald die akute COVID-19-Gefahr gebannt ist. 
Aktuell ist der Zusammenhalt und das Gemeinschaftsgefühl in den neuen Jahrgängen noch 
sehr schwach ausgeprägt, da diese immer im Hybrid-Lehrbetrieb sind und selbst im 
Präsenzteil immer nur in Kleingruppen arbeiten. Deshalb soll der Gemeinschaftssinn 
anderweitig gefördert werden. Der Kontakt mit StuVe Humanmedizin und der SGO/SOKO-LV-
Koordination soll aufgebaut werden. 

Bildungspolitische Referentin Fidelis Stuchtey: 
- Seit der letzten Sitzung in erster Linie mit der Organisation des Geschenks für Rektor Prof. 

Resch beschäftigt gewesen. Dieses soll in den nächsten Tagen in Salzburg ankommen. 

Referent für medizinische Aus-/Weiterbildung Maximilian Vetter: 
- Untersuchungskurs: Tutoren aus höheren Jahrgängen sollen eingeschult und eingesetzt 

werden, um Studierende aus den niedrigeren Jahrgängen in Praktika/Kleingruppen anzuleiten. 
Hier herrscht aktuell ein Konflikt mit der SGO HM im Sinne einer Redundanz des bereits 
angelaufenen Skills-Lab-Tutoren-Projekts. Der Konflikt wird aktuell mit der SGO HM 
bearbeitet. 

Sportreferent für Salzburg Mathias Stock: 
- Sportbetrieb in Salzburg geht vorerst weiter. Dieser soll solange aufrecht erhalten bleiben, bis 

die Corona-Ampel auf rot gesetzt und auch der Sport in Gruppen verboten sein wird. 
- Volleyball-Sportgruppe: Es wurde eine neue Volleyball-AG gegründet. Die Eckdaten (Wahl der 

Austragungsstätte etc.) wurden fixiert. Der Hallenbetrieb soll sich jede Woche mit der 
Basketball-AG abwechseln. 

- Motorsport-AG: Demnächst soll ein PMU Kart-Rennen organisiert werden. Eine Förderung 
seitens der ÖH wird ggf. zeitnah vor dem Event diskutiert. 

- Fahrradservice: Eine Selbst-Service-Stelle soll am Campus in Salzburg eingerichtet werden. 
Die Kosten dafür werden sich voraussichtlich auf ca. 100-200€ belaufen. Es sollen konkrete 
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Kostenvoranschläge eingeholt werden, die dann ggf. in einer zukünftigen Sitzung abgestimmt 
werden können. 

7) Wahl des neuen Vorsitzes  
Die Vorsitzende Marlene Stümpflen stellt fest, dass die Wahl fristgerecht ausgeschrieben und 
alle Mandatare informiert wurden. 

Marlene Stümpflen stellt den Antrag Karim Galal und Felix Bürger als Wahlzeugen für alle 
Wahlen der heutigen Sitzung zu bestellen. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Marlene Stümpflen stellt den Antrag den in Folge gewählten Vorsitz erst mit 26.09.20 
einzusetzen und zu ernennen. Die aktuelle Vorsitzende ist bis inklusive 25.09.20 ordentliche 
Studierende der PMU und gibt ihr Amt somit mit 25.09.2020 ab. Auch der restliche Vorsitz gibt 
somit mit 25.09.20 sein Amt abgeben. Der künftige, nun gewählte Vorsitz würde somit per 
26.09.20 seine Funktion aufnehmen könnte. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Marlene Stümpflen stellt den Antrag die Wahl als offene Wahl abzuhalten. Der Antrag wird 
einstimmig angenommen. 

Wahl des/der Vorsitzenden der Hochschulvertretung der PMU (ab 26.09.20) 
Marlene Stümpflen nominiert Arwin Rezai für das Amt. 
Wahl: 10 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Stimmenthaltungen. 

Arwin Rezai wird einstimmig zum Vorsitzenden der Hochschulvertretung der PMU ab 26.09.20 
gewählt. 

Wahl des/der 1. stellvertretenden Vorsitzenden der Hochschulvertretung der PMU (ab 
26.09.20) 
Arwin Rezai nominiert Maximilian Vetter für das Amt. 
Wahl: 10 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Stimmenthaltungen. 

Maximilian Vetter wird einstimmig zum 1. stellvertretenden Vorsitzenden der 
Hochschulvertretung der PMU ab 26.09.20 gewählt. 

Wahl des/der 2. stellvertretenden Vorsitzenden der Hochschulvertretung der PMU (ab 
26.09.20) 
Arwin Rezai nominiert Nina Haag für das Amt. 
Wahl: 10 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Stimmenthaltungen. 

Nina Haag wird einstimmig zur 2. stellvertretenden Vorsitzenden der Hochschulvertretung der 
PMU ab 26.09.20 gewählt. 

Die Bundesvertretung der ÖH, das Ministerium, die Kontrollkommission sowie die Universität 
wird alsbald über das Wahlergebnis informiert. Die Wahlkommission der PMU wird ebenfalls 
informiert, sodass sie wie vorab vereinbart alle Studierenden über das Wahlergebnis informieren 
kann. 
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8) Tätigkeitsbericht SJ 2019/20 
Marlene Stümpflen präsentiert den Tätigkeitsbericht für das SJ 2019/20 und dankt allen für ihre 
Mitwirkung. Einzelne Passagen werden kurz diskutiert. Die Vorsitzende stellt den Antrag den 
Tätigkeitsbericht in seiner vorliegenden Form zu beschließen. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Der Tätigkeitsbericht wird zeitnah an die Kontrollkommission sowie das Bundesministerium 
übermittelt. Auch auf der Homepage der Universität soll der Bericht veröffentlicht werden. 

9) Jahresabschluss SJ 2019/20 
Max Schäbinger präsentiert den Jahresabschluss für das Studienjahr 2019/20 und berichtet 
vom Ergebnis der Wirtschaftsprüfung. Er stellt den Antrag den vorliegenden Jahresabschluss zu 
beschließen. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
Die Unterlagen werden zeitnah an die Marketingabteilung der PMU übermittelt um sie auf der 
Homepage der Universität zu veröffentlichen. Außerdem werden die Dokumente postalisch an 
die Kontrollkommission übermittelt. 

10) Diskussionen/Anträge zu allgemeinen Interessen der Studierende 
- COVID-Fall in Nürnberg: Vereinzelter Wunsch in manchen Jahrgängen in Nürnberg 

den Präsenzbetrieb doch wieder einzustellen. In Salzburg besteht in sämtlichen 
Studiengängen weiterhin der klare Wunsch nach einem Präsenz-/Hybridbetrieb. Die 
Vor- und Nachteile werden ausführlich diskutiert. Die Nürnberger HV-Mandatare 
werden angehalten sich mit der SGO in Nürnberg zu koordinieren. Die Salzburger 
Mandatare sprechen sich für eine Beibehaltung des aktuellen Lehrbetriebs in Salzburg 
aus. 

- Die Vorsitzende dankt allen Mandataren für die jahrelange gute Zusammenarbeit und 
verabschiedet sich vom HV-Team. 

11) Schließung der Sitzung um 18:21 Uhr.
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